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要闻

本报讯 党纪学习教育专题学习研讨会

暨市委中心组学习会昨天上午在中共二大会

址纪念馆举行。市委书记陈吉宁主持会议并

强调，要深入学习贯彻习近平总书记关于加

强党的纪律建设的重要论述和考察上海重要

讲话精神，大力弘扬伟大建党精神，树牢党章

意识、纪律意识，进一步砥砺对党的忠诚之

心、对人民的赤子之心、对事业发展的进取之

心、对党的建设的责任之心，在新征程上把上

海这座光荣之城建设得更加美好。

会前，陈吉宁和市人大常委会主任黄莉

新、市政协主席胡文容等市领导怀着十分崇敬

的心情瞻仰了中共二大会址纪念馆，在首部党

章诞生地重温党的历史、党的纪律建设史。纪

念馆中珍藏着不同时期、不同版本的党章，结合

正在开展的党纪学习教育，推出了“党章中的纪

律”专题展。市领导认真听取讲解，不时驻足凝

视。中共二大通过的《中国共产党章程》首设

“纪律”专章，把严明的纪律写在了党的旗帜

上。大家通过学习深切体会到，一部党章百年

发展史，就是一部党的纪律建设史，浓缩着百年

来党的纪律建设探索历程，彰显着我们党用铁

的纪律维护党的团结统一、护航党的事业发展

的强大意志和坚定决心。大家表示，要紧密结

合党纪学习教育，从遵守和维护党章入手，坚持

以党章为镜，以党纪为尺，经常检视自己、鞭策

自己，从思想上正本清源、固本培元，自觉做党

章的忠实践行者、党纪的忠实执行者。

市委常委李仰哲、赵嘉鸣、陈通、朱芝松、

张为、陈金山、李政、胡世军一起瞻仰并出席

会议。与会同志围绕党章学习和党纪学习作

了交流发言。

陈吉宁指出，学习党的纪律，必须回到党

章这个总源头、总规矩、总遵循。作为党的根

本大法，党章是一切党规党纪的“原典”，是党

的纪律体系的“母体”，是引领党的纪律建设

的“指针”，郑重宣示了以严明纪律立党、治

党、管党的鲜明立场，系统规定了全党最基

本、最重要、最全面的行为规范，不断完善了

保障纪律执行的制度安排，为全面从严治党

提供了总依据和总遵循，为全体党员言行提

供了总规矩和总遵循。要深刻领会和把握党

章规定的严格性、严密性、严肃性，在学习党

章中更加深刻领悟党的纪律建设的内在逻

辑，旗帜鲜明、一以贯之坚持严的导向，自觉

维护党章党规党纪的严肃性、权威性。

陈吉宁指出，党章划出了党员行为规范

的底线，树立了价值追求的高线。必须自觉

遵守党章、贯彻党章、维护党章，为党的事业

艰苦奋斗、顽强奋斗、不懈奋斗。大力弘扬伟

大建党精神，把遵规守纪的思想自觉化为充

满激情、富于创造、勇于担当的实际行动。大

力激发锐意创新的勇气、敢为人先的锐气、蓬

勃向上的朝气，勇于挑最重的担子、啃最难啃

的骨头。大力弘扬务实之风、清廉之风、俭朴

之风，在察实情、出实招、求实效上下功夫，在

严以修身、严以用权、严以律己上作表率。大

力营造比学赶超的浓厚氛围，引导广大党员

干部放开手脚比能力、比作为、比贡献，奋力

创造无愧于党的诞生地的新业绩。

历时五周，上海（国际）花展今天落下帷

幕，而花展的“溢出效应”也正逐步显现并持

续放大。作为一座爱花的城市，这场春夏之

交与鲜花的邂逅，不仅令上海的“美丽经济”

绽放出新的生机与活力，也对城市的经济、文

化、生态和社会进步起到推动作用。生态“颜

值”转变为赏花文旅综合效益的同时，也传递

着海派城市的生活美学和精神状态。

人气爆棚倒逼治理水平提升
游客规模的增加，是花展最直观的溢出

效应。记者从徐汇区绿化部门获悉，徐汇滨

江主会场在花展期间（4月18日至5月20日）

的客流量总数已达536648人次，日均客流量

达到了16200余人次。其中，花展叠加咖啡节

的影响显著。“五一”假期前四天，徐汇滨江日

均客流量均在3万以上，最高峰出现在5月2

日，达54265人次。而作为分会场之一的徐家

汇公园，花展开幕以来33天的总客流量也达

到了290260人次。相比花展举办前，徐汇滨

江的日均客流量约在3000至5000人次，人气

的激增显而易见。

游客大量涌入，对城市治理和服务水平提

出了更高要求。以交通为例，原本从地铁站走

到滨江主会场需要十几分钟，而为了方便市民

打卡花展和咖啡节，4月30日龙华中路公交枢

纽正式启动运营，新增滨江2路和徐汇滨江环

线两条线路，从会场往返地铁站只有2站路，大

大方便了赏花客的出行。仅“五一”当天，滨江

2路的载客量就达到了250人次。

游客赏的是花，但更多工作是在花之

外。导览标识、保洁保安、垃圾清运、志愿服

务……每一个细小的环节都需要多部门的无

缝衔接，也是对城市治理能力的一场考验。

花展期间，徐汇滨江沿途增加了56个垃圾桶，

12名志愿者每天轮班接待咨询，这些细节也

体现着城市服务水平的溢出。

“吃游购娱”带来多元化体验
由赏花踏青衍生出的花卉旅游，早已成

为文旅创意产业的重要部分。一场合格的花

展，不仅应让市民有花可赏，也应有美食可品

尝、有产品可购买、有活动可参与。

本届花展期间，主会场所在地之一的徐

汇区绿化部门携手区宣传、体育、文旅等部

门，举办了多项精彩活动，充分带动了主会场

及周边的“微旅游”。集“吃游购娱”为一体的

花漾市集、素人歌手罗小罗的倾情表演、企业

精英跑、西岸咖啡生活市集……乘着花展的春

风，很多活动都愿意放在徐汇滨江举办，而“花

展+活动”的模式又“反哺”了赏花体验感，令单

一的赏花活动转变为多元化的旅游产品。

另一主会场临港新片区，则借助鲜花自

带的“浪漫”属性，将花展与“‘临港 ·遇见爱’

浪漫主题月”结合，通过艺术打卡装置、浪漫

花树、爱情喷泉、海派插花花艺展等营造环

湖浪漫氛围。尤其是“五一”期间，滴水湖畔

穿上了铺天盖地的“花衣”，五天迎来了69万

客流量。其中，网红打卡地一尺花园（滴水

湖西岸店）和一尺花园（滴水湖东岸店）营业

额分列所有门店的第二和第五名，朵云书

院 ·滴水湖店5天总营收在全国10家门店中

排名第二。

通过“移动会场”，花展在地域范围上也

突破了物理空间。双层“花车”串联起几大会

场，并将“自然教育”通过手账的形式和谐融

入，在城市中穿行的同时，也将“绿色种子”播

撒到市民心中。

新质“花生态”产生长尾效应
一场国际性的花事，不仅要让百姓“看热

闹”，更要让专业人士“看门道”。由“花”而起

的盛会，最终也应对城市的花卉产业和生态

效益产生“长尾效应”。

花展期间，多场高质量的论坛活动在沪

上展开。无论是畅谈新加坡生态之路的“沪

新论坛”，还是首次举办的长三角花卉新优品

种推介会，抑或是推动城市精细化设计与可

持续发展深度融合的“新质对话”，都是种质

资源、科研力量、城市规划等相关行业专业性

的显现。“推介会为新优花卉从花展走向城市

提供了平台，比如泰州市已准备对接引进保

尔园艺的超级凤仙。”市绿化管理指导站相关

负责人告诉记者。

而在城市生态景观的提升方面，本届花展

也作出了很好的示范。花展首次走出了上海

植物园，将繁花景致“搬”到江畔、湖畔、商圈、

道路、社区等城市公共空间。记者获悉，目前，

相关部门正在考虑将黄浦江畔展园延期甚至

永久保留的可行性——如果能将展园骨架保

留，随季节变化换上时令鲜花，一场“永不落幕

的花展”将成为上海花展的又一探索。

本报记者 金旻矣

本报讯 为全面贯彻落实今年上海市优

化营商环境大会精神，市委宣传部和市发展

改革委于5月21日联合举行上海市营商环境

“媒体观察员”共建机制启动仪式。

建立营商环境“媒体观察员”共建机制是

今年上海市优化营商环境7.0版行动方案的

一项重点任务，旨在通过建立常态宣介、诉求

解决和长效推进等工作机制，更好发挥各类

媒体的宣传报道和舆论监督作用。今后，“媒

体观察员”将当好营商政策“宣讲员”，全方位

宣传解读营商环境改革政策举措，减少企业

感受的温差；当好企业诉求“采集员”，收集反

映经营主体的实际困难；当好营商优化“助力

员”，推动各级部门从解决“一件事”的个性化

诉求到出台解决“一类事”的改革创新制度安

排。同时，他们将开展多种形式的营商环境

调研，以客观公正的视角反映营商环境实际

情况，推动上海营商环境持续优化。

首批上海市营商环境“媒体观察员”由来

自驻沪央媒、市级媒体和16个区级媒体的一

线记者组成，共约50人。

启动仪式上发布了“中外媒体看营商”

“首届中国（上海）营商环境创新实践征集”

“7.0版行动方案进行时”“优化营商环境一线

实录”“大咖聊营商”等11个“媒体观察员”共

建项目。“解忧创优”“上海营商环境大调研”

等一批项目同步启动。

市委常委、宣传部部长赵嘉鸣出席会议

并讲话。市政府副秘书长、市发展改革委主

任顾军致辞。

今日论语
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自觉做党章忠实践行者党纪忠实执行者
陈吉宁主持并强调进一步砥砺忠诚之心赤子之心进取之心责任之心，

会前和黄莉新胡文容等瞻仰中共二大会址纪念馆

客观公正反映营商环境实际情况，推动上海营商环境持续优化

上海营商环境“媒体观察员”机制启动

“花展经济”溢出效应显现，生态“颜值”转变为赏花文旅综合效益

创新探索“永不落幕的花展”

这两天，在打假博主的曝

光下，“鬼秤”受到了各方关注，

并成为了网络热词。“鬼秤”乱

象，不仅扰乱市场秩序，更损害

消费者合法权益。

“鬼秤”之“鬼”，在于机关

重重，像一些商家更是通过设

定密码，一键切换为正常模式，

逃脱检查。除了农贸市场之

外，现在从线下到线上，从生鲜

到黄金，从路边摊到品牌店，都

存在不法商家使用“鬼秤”的情

况。去年3月，上海一家火锅

店就因为缺斤少两被查，相关

话题还登上了热搜。今年 1

月，杭州一黄金店使用鬼秤也

引发关注。

抓住“鬼秤”之“鬼”，不能

把希望寄托在打假博主身上。

虽然此次打假博主的曝光，引

发了网友对“鬼秤”问题的关

注，并促使当地主管部门拿出

切实措施进行整改。但是网络

热点毕竟只是一时，热点之后，

“鬼秤”很可能“死灰复燃”。

要根治“鬼秤”现象，市场

监管部门不仅需要健全完善投

诉机制，还要及时受理消费者

投诉，推动重点监管与长期整

治相结合，编织一张“密不透

风”的监督网。据悉，上海市市

场监管局今年在民生领域案件

查办“铁拳”行动中，将严查使

用“作弊秤”、零售商品缺斤短

两等违法行为。

让“鬼秤”之“鬼”无处藏

身，需要全链条进行精准打

击。像一台普通的标准电子

秤，售价只要一百多元，但经过改造能

够实现缺斤短两的“鬼秤”，则需要三

百多元，甚至可以达到远程遥控的效

果，这也让一些不法商家铤而走险，通

过网络等途径进行销售。市场监管部

门持续加大打击计量违法行为的力

度，需要追根溯源，彻查“鬼秤”背后的

非法改装生意，从源头上遏止此类违

法乱象。

缺斤少两，不是小事。精准打击，杜

绝“鬼秤”。依法严厉打击计量违法行

为，构建一个更干净、更安全、更放心的

诚信消费环境，让消费者“称”心如意。

精
准
﹃
打
鬼
﹄
，让
消
费
者
﹃
称
﹄
心
如
意
方
翔

花展观察 3


